



Conagua no fomentará asentamientos irregulares

POR JORGE OLMEDO

Los asentamientos irregulares en las barrancas del Valle de México, se debe a la complacencia de las autoridades delegacionales y no se sabe cuándo se podrá resolver ese problema, afirmó ayer Efrén Villalón Figaredo, Director General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, al advertir que en esta clara violación, Conagua no puede hacerse cómplice de tales irregularidades entregando recursos que pudieran fomentar este comportamiento.

Destacó que aún cuando no tienen permisos de construcción, con servicios de agua y energía eléctrica irregulares, hay casas de madera y lámina, y hasta inmuebles de dos pisos con buenos acabados.

Explicó que de las 16 delegaciones en la que está dividido el Distrito Federal, solo en cinco se ha mostrado interés en resolver el problema de invasión y saneamiento de sus barrancas, entre ellas Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Xochimilco, Milpa Alta, Magdalena Contreras y Tlalpan.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de Méxi-

co (OCAVM), al reiterar el compromiso para la recuperación y rescate de ríos y barrancas en la Zona Metropolitana del Valle de México con el fin de dar sustentabilidad hídrica a la Cuenca, resaltó que el rescate de ríos y barrancas es de interés primordial, debido a que es un elemento natural de suma importancia en la recuperación de agua de lluvia para su infiltración en los acuíferos.

Posteriormente, al referirse a los 100 millones de pesos que fueron etiquetados por la Cámara de Diputados para protección a centros de población, puntualizó que no son solamente para una sola delegación, como pretenden las autoridades de la de Álvaro Obregón, sino para todas

La Conagua no puede entregar los recursos disponibles si en algunas de las delegaciones existen problemas tales como en La Angostura, en Álvaro Obregón, donde existe desde hace años una invasión de zona federal que ha crecido sin control -hay más de mil 500 habitantes- y los líderes continúan vendiendo lotes y cobrando cuotas mensuales a los que ahí viven.

Señaló que durante una visita que se realizó a Álvaro Obregón, en una barranca específica sacaron mil 800 toneladas de basura, lo que provoca

Continúa en siguiente hoja



Fecha 17.07.2009	Sección Ciudad	Página 1-3
----------------------------	--------------------------	----------------------

que cuando el agua de lluvia circula, se contamina y contamina los mantos freáticos de la zona.

Más adelante dio a conocer las delegaciones que han presentado proyectos de recuperación como, Xochimilco que presentó la solicitud para la reforestación del terracedo en la subcuenca del Río Santiago, el desazolve de la presa Colorines y las represas de mampostería también del mismo Río Santiago. 5

Álvaro Obregón presentó el proyecto de análisis de estabilidad de taludes para la Barranca Juárez. Ese fue el único proyecto que quedó registrado ante este grupo que ha estado trabajando para poder aplicar los recursos; Cuajimalpa presentó el proyecto de rescate de la Barranca Santa Rita y el proyecto de rescate de la micro-cuenca Agua de Leones, mientras que Milpa Alta pidió obras de conservación de suelo y agua

en la Barranca Temixco y Tlalpan el saneamiento integral de las Barrancas San Buenaventura y Magdalena.

Definitivamente el problema serio que se tiene en toda la zona de Álvaro Obregón, en la parte alta de Santa Fe que vierte todas sus aguas residuales hacia la parte baja y en general a las barrancas, es como una costumbre y han convertido todos los cauces, todos los ríos del Valle de México en nuestros colectores de drenaje.